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Kurzzusammenfassung

Der seit einigen Jahrzehnten von verschiedenen Standpunkten aus diskutierte 

Bildungsbegriff unterliegt gegenwärtig im Rahmen kompetenzorientierter schulischer 

Konzepte mehr denn je der Frage, ob seine Verwendung noch oder wieder als zentrale 

Ziel- und Orientierungskategorie pädagogischer Bemühungen gelten kann.

Die Personalisierung des Unterrichts in einer „Schule der Person“ setzt zu einer 

eindeutigen Bejahung dieser Frage an, indem die Person des Menschen zum prinzipiellen 

Maß ihrer Bildung erhoben wird. Im Verständnis dieser personzentrierten Pädagogik 

erweist sich der Bildungsbegriff als Aufforderung, den Lernenden Gelegenheit und Raum 

zu geben, ihre individuellen Begabungen und Berufungen zu entdecken und ihr Handeln an 

diesen Zielen zu orientieren.

Im Mittelpunkt der vorliegenden Arbeit stehen die Theorie einer „Schule der Person“ 

sowie die Möglichkeit ihrer Realisierung unter dem Aspekt der Kompetenzorientierung.

Die Erkenntnisse aus dem Vergleich und der Analyse der Fachliteratur lassen den Schluss 

zu, dass eine schulische Begabungs- und Begabtenförderung, die neben Fachkompetenzen 

vor allem die sogenannten „soft skills“ fokussiert, eine Entwicklung der Person zu einer 

leistenden Persönlichkeit ermöglicht.

Die pädagogische Haltung der Lehrperson scheint in diesem Kontext als Mediator für eine 

Lernkompetenz zu fungieren, die den Schüler/die Schülerin zu einer aktiven, engagierten 

und verantwortungsvollen Lebensgestaltung anregt.
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Abstract

These days, in the context of competence-oriented school approaches, the concept of 

education already under discussion from various perspectives for several decades is, more 

than ever, subject to the question if its application may still - or again - be considered a 

main objective or category of orientation of pedagogical efforts.

The personalization of teaching in a “school of the person” is about to answer this question 

in the affirmative by adopting the human person as the fundamental measure of his or her 

education. In the understanding of this person-centered pedagogics, the concept of 

education involves the challenge to provide learners with the space and opportunity 

required to discover their individual talents and vocations and to model their actions on 

these objectives.

The focal point of the thesis presented is the theory of a “school of the person” as well as 

the possibility of its realization with regard to competence orientation. The findings from 

the comparison and analysis of the specialized literature lead to the conclusion that support 

for talent and promotion of gifted students at school, which - in addition to technical 

qualifications and skills - first and foremost concentrate on the so-called “soft skills”, 

facilitate a person’s development into a high-performing personality.

In this context, the teacher’s pedagogical attitude seems to serve as a mediator for a 

learning competence which prompts the student to lead a more active, committed and 

responsible life.
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